

Schwaz, 21.03.2023

ANTRAG der Fraktion WIR! für Schwaz Team Martin Wex

FORTFÜHRUNG DER MOBILITÄTSLÖSUNG UMMADUM

Antrag auf Fortführung der Möbilitätslösung "Ummadum" durch die Stadtgemeinde/ das Stadtmarketing Schwaz als Anreiz zur Reduzierung des PKW Individualverkehrs insbesondere während der Neubauphase der Clemens Holzmeister Brücke.

Begründung

Der Abbruch und Neubau der Steinbrücke wird verkehrstechnisch trotz aller Vorkehrungen und Konzepte in den kommenden Monaten und Jahren eine riesige Herausforderung für Schwaz darstellen.

Maßnahmen zur Verkehrsverminderung müssen Teil des Gesamtkonzeptes sein. Es ist Aufgabe der Stadt durch geeignete Maßnahmen, wie die Erhöhung des Angebots für Fahrradfahrer (Leihfahrräder), die Erhöhung der Attraktivität des zu Fuß Gehens (Fußgängerachsen und Gehweg Optimierung) und die Erweiterung des Angebots an öffentlichen Verkehrsmitteln (CityBus Shuttle Service), Smart City Logistics für die letzte Meile dafür zu sorgen, dass der PKW-Individualverkehr so weit wie möglich reduziert wird. Schwaz braucht langfristig ein neues, umweltfreundliches und klimaschonendes Mobilitätsbewusstsein.

Eine Möglichkeit der Förderung des Verzichts auf den PKW im Stadtgebiet bietet die **Mobilitätslösung Ummadum**, die es BürgerInnen erlaubt für das Gehen, das Radfahren und das Mitfahren (Ridesharing =Nutzung von Mitfahrgelegenheiten) Mobilitätspunkte* zu sammeln, welche – wenn die Stadt als Community dafür weiterhin ein Budget bereitstellt - bis zu einem Maximalbetrag von derzeit 15,- Euro pro Monat und Person, von diesen bei einem der vielen Partnerunternehmen eingelöst werden können.

*Anm: 10-20-30 System: Pro KM sammelt man 30c beim Gehen, 20c beim Radfahren und 10c beim Mitfahren!

Schwaz ist bereits seit 2018 ein Community-Partner von Ummadum und es gibt noch ein bestehendes Mobilitätsguthaben auf dem Konto von ca. 3500,-- €. Der Vertrag ist allerdings bereits im Dezember abgelaufen und es bräuchte eine Erneuerung der Vereinbarung mit Ummadum sowie mehr Werbung! Die jährliche Servicepauschale beträgt (unverhandelt) 5.880,- €. Dazu kommt der Ankauf von Mobilitätsguthaben für das Einlösen durch die Bevölkerung.

Bei Reaktivierung und einer entsprechenden gemeinsamen Bewerbung sieht WFS ein großes Potenzial in Bezug auf die Reduzierung des PKW-Individualverkehrs und einer Entwicklung hin zu einer umweltfreundlicheren und klimaneutraleren Mobilität für Schwaz. Zusätzliche Schwazer Unternehmen sollten als Einlösestellen der Punkte gewonnen werden.

Die Fraktion WFS stellt daher den Antrag:

Der Gemeinderat wolle beschließen,

Der Community-Partner Vertrag mit der Mobilitätslösung Ummadum wird zumindest für die Dauer von 2 Jahren erneuert bzw. verlängert und die dafür notwendigen jährlichen Kosten von ca. € 5.880,-- budgetär vorgesehen. Zusätzliche wird eine erste Investition in die Erweiterung bzw. Sicherstellung des Mobilitätsguthaben für das Punktesammeln in der Höhe von ca. € 15.000,-- vorgesehen.

Das Angebot soll mit Unterstützung des Stadtmarketing über diverse Kommunikationskanäle der Bevölkerung nahgebracht werden. Zusätzlich wird sich die Stadt gemeinsam mit dem Anbieter Ummadum bemühen, weitere lokale Einlösepartner zu gewinnen, um zusätzlichen wirtschaftlichen Nutzen für Schwaz zu erzielen.

VBGM. Mag. Martin Wex

GRin Judith Walser

Ersatz - GR Yakup Alici

ZUSATZINFO:

Statistik Februar 2023 laut Ummadum:

Zahlen zur Gemeinde Schwaz Community für das Monat Februar.

Stand: 28.02.2023

- User

268 User*innen sind nun Teil eurer Community - um 17 mehr als noch im Vormonat.

- Die Aktivitäten

485 Radaktivitäten wurden durchgeführt (463 im Vormonat). Also um 5 % mehr als noch im Vormonat.

1108 Fußwege wurden durchgeführt (1307 im Vormonat). Also um 16 % weniger als noch im Vormonat.

125 gemeinsame Fahrten wurden durchgeführt (100 im Vormonat).

- Punkte

415 500 Punkte Mobilitätsbudget wurden dieses Monat verteilt (entspricht 4155 Euro). Nicht alles wird eingelöst und kommt dann wieder zurück!

Davon wurden annähernd 89 600 Punkte umgewandelt (= 896 Euro).

Insgesamt ist noch 376 406 UP Punktebudget zur Verteilung verfügbar (= 3 764 Euro).

Ca. 8 060 kg CO2 habt ihr insgesamt bereits über ummadum eingespart. Insgesamt habt ihr etwa 47 700 Kilometer nachhaltig mit ummadum zurückgelegt.